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  Доклад Финансового комитета 
 

 

 I. Введение 
 

 

1. В ходе двадцать восьмой сессии Международного органа по морскому дну 

Финансовый комитет провел шесть официальных заседаний в период с 5  по 7 

июля 2023 года. Комитет также провел неофициальные заседания в удаленном 

формате, которые состоялись 18 апреля 2023 года и 14 июня 2023 года.  

2. В официальных заседаниях приняли участие следующие члены Комитета: 

Анастасия Францилия Акубор, Кристофер Хилтон, Дидье Ортоллан, Фудзимото 

Сёко, Йенс Беннингхофен, Каджал Бхат, Кеннет Вонг, Хуршед Алам, Медард 

Аиномухиша, Сергей Литвинов, Соломон Корби, Тиаго Пожиу-Падуа и Виола 

Уолтон. 23 апреля 2023 Кэцэюнь Фань вышел из состава Комитета, а Чаохун Син 

был выдвинут Ассамблеей в качестве кандидата на дополнительные выборы в 

июле 2023 года.  

3. 5 июля 2023 года Комитет утвердил свою повестку дня (ISBA/28/FC/1) и 

избрал Председателем Комитета Хуршеда Алама, а заместителем Председа-

теля — Кеннета Вонга.  

 

 

 II. Исполнение бюджета за финансовый период 2021–
2022 годов 
 

 

4. 5 июля Комитет рассмотрел вопрос об исполнении бюджета за финансовый 

период 2021–2022 годов и отметил, что общая сумма расходов за этот период 

составила 19 261 222 долл. США при утвержденных бюджетных ассигнованиях 

в размере 19 411 280 долл. США, в результате чего недорасход средств за ука-

занный финансовый период составил 150 058 долл. США, или 0,77 процента.  

__________________ 

 * ISBA/28/A/L.1. 

https://undocs.org/ru/ISBA/28/FC/1
https://undocs.org/ru/ISBA/28/A/L.1
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 III. Состояние Фонда оборотных средств 
 

 

5. 5 июля Комитет отметил, что по состоянию на 30 июня 2023 года остаток 

средств в Фонде оборотных средств составлял 717 568 долл. США, причем в 

финансовом периоде 2023–2024 годов предстояло получить еще 

32 432 долл. США.  

6. Комитет отметил также, что объем средств в Фонде оборотных средств не 

пересматривался с 2019 года. В настоящее время объем Фонда соответствует 

лишь 3 процентам бюджета, в то время как он должен соответствовать 8 процен-

там (примерно одной двенадцатой доле) бюджета. Комитет постановил вклю-

чить вопрос о пересмотре объема Фонда оборотных средств в свою повестку дня 

на 2024 год в контексте рассмотрения бюджета Органа на финансовый период 

2025–2026 годов. 

 

 

 IV. Состояние начисленных взносов и смежные вопросы 
 

 

7. 5 июля Комитет отметил, что по состоянию на 30 июня 2023 года было по-

лучено 89 процентов (7 493 831 долл. США) взносов в бюджет Органа на 

2023 год, причем 69 государств-членов уплатили свои взносы полностью, а 

13 — частично 1 . По состоянию на ту же дату сумма неуплаченных государ-

ствами-членами взносов за предыдущие периоды (1998–2022 годы) составляла 

757 566 долл. США. Комитет также с озабоченностью отметил, что девять гос-

ударств-членов ни разу не заплатили свои взносы с тех пор, как стали участни-

ками Конвенции Организации Объединенных Наций по морскому праву.  

8. Комитет с признательностью отметил усилия Генерального секретаря, 

направленные на сбор невыплаченных взносов, включая регулярную рассылку 

уведомлений, проведение двусторонних встреч с соответствующими членами и 

неоднократное распространение связанной с этим вопросом информации. Коми-

тет рекомендует Генеральному секретарю продолжать вести соответствующую 

работу, включая дальнейшее повышение осведомленности о деятельности Ор-

гана среди тех государств-членов, которые имеют задолженность, в частности 

тех, которые никогда не платили свои взносы в бюджет Органа.  

 

 

 V. Отчет о ревизии счетов Международного органа по 
морскому дну за 2022 год 
 

 

9. Комитет изучил проверенные финансовые ведомости, подготовленные 

компанией «Эрнст энд Янг». Комитет отметил, что, по мнению ревизора, финан-

совые ведомости точно и достоверно отражают финансовое положение Органа 

по состоянию на 31 декабря 2022 года, а также его финансовые результаты и 

движение его денежных средств за год, закончившийся указанной датой, в соот-

ветствии с Международными стандартами учета в государственном секторе. Ре-

визор не сделал никаких негативных замечаний.  

10. В период с 5 по 7 июля Комитет рассматривал вопрос о назначении реви-

зора на финансовый период 2023–2024 годов. Комитет отметил, что секретариат 

пригласил к участию в торгах пять международно признанных аудиторских 

фирм в Кингстоне и получил от двух из них предложения.  

__________________ 

 1  По состоянию на ту же дату в 2022 году было получено 87 процентов взносов. 
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11. Комитет с удовлетворением принял к сведению, что секретариат связался 

с Комиссией ревизоров Организации Объединенных Наций во исполнение 

просьбы, обращенной к нему Комитетом в 2022 году. Было отмечено, что ставка, 

предложенная Комиссией ревизоров, составляет 38 820 долл. США в год (оди-

наковая ставка на 2023 и 2024 годы) плюс командировочные расходы (билеты в 

оба конца и суточные для назначенных ревизоров), что значительно превышает 

предусмотренные в бюджете расходы и существенно больше объема других по-

лученных предложений.  

12. Комитет счел, что два предложения, полученные от расположенных на 

Ямайке ревизоров, соответствуют техническим параметрам и удовлетворяют 

требованиям финансовых положений Органа. Обе компании имеют опыт прове-

дения ревизии в международных организациях и государственных учреждениях . 

После того как секретариат провел дополнительную проверку объема услуг, ко-

торые были оказаны прошедшим ревизию организациям и учреждениям, Коми-

тет принял решение рекомендовать назначить ревизором на 2023–2024 годы 

компанию «КалвертГордон Ассошиэйтс», объем предложения которой состав-

ляет 15 000 и 15 750 долл. США соответственно, отметив, что эта компания про-

водила ревизию проектов, которые финансировались, в частности, Всемирным 

банком, Межамериканским банком развития, Европейским союзом и посоль-

ством Японии. 

 

 

 VI. Состояние целевых фондов Органа и смежные вопросы 
 

 

13. Комитет принял к сведению представленную секретариатом информацию 

о состоянии целевых фондов Органа, которая приводится в таблице ниже.  

 

  Состояние целевых фондов по состоянию на 30 июня 2023 года 

(В долл. США) 
 

 

Фонд Остаток 

  
Партнерский фонд Международного органа по морскому дну  604 644 

Целевой фонд добровольных взносов для покрытия расходов на участие членов 

Юридической и технической комиссии и Финансового комитета из развиваю-

щихся стран в заседаниях Комиссии и Комитета  34 986 

Целевой фонд добровольных взносов для оказания членам Совета Международ-

ного органа по морскому дну из развивающихся стран содействия в участии в за-

седаниях Совета 548 

Целевой фонд добровольных взносов для предоставления необходимых средств 

в связи с работой Специального представителя Генерального секретаря Между-

народного органа по морскому дну по вопросам, касающимся Предприятия  3 528 

Целевой фонд для внебюджетной поддержки Международного органа по мор-

скому дну 477 580  

 

 

14. Комитет был проинформирован о мерах, принятых секретариатом для по-

вышения доходности от инвестирования средств Органа, отметив, что излишки 

средств инвестируются под 5 процентов в краткосрочные контракты обратной 

покупки через компанию Jamaica Money Market Brokers. Секретариат продолжит 

инвестировать избыточные или излишние денежные средства через Jamaica 

Money Market Brokers и, придерживаясь осторожного подхода и заботясь о без-

опасности, будет продолжать внимательно следить за рыночными ставками, от-

мечая при этом, что доход в виде процентов для целей бюджета рассматривается 

как «прочие поступления».  
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 VII. Дополнительное предложение по бюджету на 
финансовый период 2023–2024 годов 
 

 

15. Комитет рассмотрел дополнительное предложение по бюджету на финан-

совый период 2023–2024 годов (ISBA/28/A/3-ISBA/28/C/12) на неофициальном 

виртуальном заседании 14 июня 2023 года и продолжил его изучение 5 июля. 

Комитет отметил, что в дополнительном предложении по бюджету предусмот-

рены ассигнования на финансирование одной должности временного генераль-

ного директора (С-5) и одного административного помощника и соответствую-

щие расходы, не связанные с должностями. Комитет принял к сведению отнесе-

ние данной должности к 94-му процентилю уровня С-5 и рассмотрел дополни-

тельную информацию, представленную секретариатом и включающую сопо-

ставление расходов, связанных с должностями уровней С-5 и Д-1. Принимая во 

внимание эволюционный подход и прогрессивный характер функций времен-

ного генерального директора, включая текущие потребности в плане управле-

ния, а также осознавая финансовые последствия принимаемых решений, Коми-

тет согласился с тем, что на начальном этапе эта должность должна быть учре-

ждена на уровне С-5 с возможностью реклассификации до уровня Д-1 в буду-

щем. После тщательного изучения всех остальных аспектов дополнительного 

предложения по бюджету Комитет обратился к Генеральному секретарю с 

просьбой представить ему пересмотренное предложение, которое содержится в 

добавлении (ISBA/28/A/3/Add.1-ISBA/28/C/12/Add.1) и составляет 

456 940 долл. США. Пересмотренное предложение охватывает период с октября 

2023 года по декабрь 2024 года. Было отмечено, что, если должность не удастся 

заполнить до конца 2023 года, начисленные взносы членов Органа будут соот-

ветствующим образом уменьшены. 

16. Комитет принял к сведению представленную Генеральным секретарем ин-

формацию о возможности финансирования пересмотренного дополнительного 

предложения по бюджету за счет имеющихся ресурсов, отметив, что нет никакой 

возможности для дальнейшей экономии средств по линии Общего администра-

тивного фонда или бюджета конференционного обслуживания. Что касается 

бюджета по программам, то Комитет отметил, что бюджетные средства в полном 

объеме отведены на содействие осуществлению программ и проведению меро-

приятий, утвержденных Советом и Ассамблеей, и что любое перераспределение 

средств из бюджета по программам серьезно скажется на способности Органа 

выполнять свою программу работы. Комитет был удовлетворен представленным 

Генеральным секретарем обоснованием относительно того, что прогнозируемые 

расходы в связи с дополнительным предложением по бюджету не могут быть 

покрыты за счет текущего бюджета Органа. Он с признательностью отметил, 

что Генеральный секретарь может перераспределить 10  000 долл. США по ли-

нии одной из программ, чтобы частично компенсировать сокращение объема до-

полнительного предложения по бюджету.  

17. Комитет постановил рекомендовать Совету и Ассамблее утвердить допол-

нительный бюджет на финансовый период 2023–2024 годов в качестве отдель-

ной части бюджета на сумму, не превышающую 456 940 долл. США, указав, что 

в соответствии с Соглашением об осуществлении части ХI Конвенции Органи-

зации Объединенных Наций по морскому праву от 10 декабря 1982  года (Согла-

шение 1994 года) временный генеральный директор является сотрудником Ор-

гана и выполняет функции, перечисленные в приложении к Соглашению 

1994 года. Комитет обсудил необходимость того, чтобы функционирование 

Предприятия, включая его финансы, было полностью отделено от средств Ор-

гана, а также необходимость избегать любого кажущегося конфликта интересов 

в отношении его деятельности. Кроме того, Комитет, не принимая решения по 

https://undocs.org/ru/ISBA/28/A/3-ISBA/28/C/12
https://undocs.org/ru/ISBA/28/A/3/Add.1-ISBA/28/C/12/Add.1
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этому вопросу, отметил возможность того, чтобы взносы государств-участников 

в пользу Предприятия рассматривались как авансы Предприятию, подлежащие 

возмещению в установленном порядке.  

 

 

 VIII. Разработка норм, правил и процедур справедливого 
распределения финансовых и других экономических 
выгод, получаемых от деятельности в Районе, согласно 
пункту 7 f) раздела 9 приложения к Соглашению 
1994 года 
 

 

18. Как известно, на двадцать седьмой сессии Органа Комитет постановил 

включить в свою программу работы на 2023 год тему справедливого распреде-

ления финансовых и других экономических выгод, получаемых от деятельности 

в Районе, и поручил секретариату подготовить проект предложения о создании 

фонда устойчивого развития в отношении морского дна.  

19. Кроме того, следует напомнить, что в дополнение к формуле справедливого 

распределения доходов от деятельности на морском дне возможной альтернати-

вой простому распределению финансовых средств может стать качественное 

распределение чистых финансовых выгод от извлечения глубоководных полез-

ных ископаемых путем создания глобального фонда для инвестирования в зна-

ния и компетенцию, связанные с Районом. Речь идет, в частности, о фундамен-

тальных и прикладных исследованиях, наращивании потенциала и содействии 

созданию других общественных благ, связанных с глубоководными районами 

моря. Этот фонд полностью отличается от экологического компенсационного 

фонда, рассматриваемого в контексте проекта правил разработки, и его целью 

не является покрытие затрат и обязательств, которые должны компенсироваться 

контракторами.  

20. 6 июля 2023 года Комитет обсудил предложение Генерального секретаря 

по поводу создания фонда устойчивого развития в отношении морского дна в 

качестве альтернативы или дополнения к механизму прямого распределения де-

нежных выгод (см. ISBA/28/FC/4).  

21. Комитет рассмотрел ориентировочные вопросы, содержащиеся в пункте  31 

доклада, и обсудил, должна ли деятельность фонда ограничиваться океаном или 

он должен в то же время помогать решать проблемы, связанные с другими об-

щемировыми благами. Комитет выразил мнение о том, что деятельность фонда 

должна быть посвящена океану.  

22. Анализируя сферу охвата деятельности фонда, Комитет пришел к выводу, 

что, рассматривая океан как экологическую единицу, трудно ограничить сферу 

охвата деятельности фонда Районом и что в нее должно быть включено также 

открытое море. Комитет также выразил мнение о том, что фонду первоначально 

следует уделять первоочередное внимание финансированию мероприятий, 

направленных на наращивание национального потенциала членов Органа в во-

просах океана. 

23. Что касается деятельности, которая будет финансироваться за счет средств 

фонда, то Финансовый комитет признал необходимость ограничить круг иници-

аторов, чтобы не допустить направление в адрес Органа чрезмерного количества 

запросов. Было высказано мнение о том, что предложения от третьих сторон 

могут направляться через государства-члены. В этой связи Комитет рекомендо-

вал, что предложения могут вноситься государствами-членами и 

https://undocs.org/ru/ISBA/28/FC/4
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компетентными международными организациями или при поручительстве хотя 

бы одной из этих сторон.  

24. Что касается вопроса о ключевых элементах надлежащего определения до-

полнительных издержек фонда с целью обеспечить дополняющий характер его 

инвестиций и избежать эффекта вытеснения государственных инвестиций, то 

Финансовый комитет решил, что этот вопрос следует рассмотреть на более позд-

нем этапе.  

25. Комитет рассмотрел возможность применения эволюционного подхода, в 

соответствии с которым для распоряжения фондом на начальном этапе будут 

использоваться уже существующие органы, такие как Финансовый комитет и 

секретариат. Эти существующие органы могли бы выполнять функции управля-

ющего совета, а Финансовый комитет мог бы возглавить эффективную струк-

туру управления фондом. Кроме того, Юридическая и техническая комиссия 

могла бы выполнять функции научно-консультативного совета, а секретариат — 

функции исполнительного аппарата фонда, пока не возникнет потребность в бо-

лее широкой структуре управления.  

26. Для содействия дальнейшему обсуждению этой темы Финансовый комитет 

также разработал предварительный проект изложения целей фонда, предложив 

называть его Фондом общего наследия (в то время как первоначально его пред-

лагалось называть фондом устойчивого развития в отношении морского дна). В 

соответствующем документе (см. приложение) указывается, что после создания 

Фонда общего наследия финансовые выгоды от деятельности в Районе могут 

инвестироваться в развитие человеческого капитала и в деятельность по охране 

и устойчивому освоению Района. Смысл учреждения Фонда заключается в со-

действии осознанию и в сохранении неотъемлемой ценности океана для гряду-

щих поколений. В этой связи задачей Фонда будет инвестирование в развитие 

потенциала, знаний и компетенции, связанных с океаном, для увеличения вклада 

Органа в реализацию Повестки дня в области устойчивого развития на период 

до 2030 года и достижение целей в области устойчивого развития. Комитет под-

черкнул, что его доклад по этому вопросу следует считать предварительным и 

что он продолжит работу над темой справедливого распределения выгод с целью 

представить Совету и Ассамблее более полный доклад в надлежащее время.  

 

 

 IX. Распределение отчислений и взносов, сделанных через 
Орган, в соответствии с пунктом 4 статьи 82 Конвенции 
Организации Объединенных Наций по морскому праву 
 

 

27. 6 июля Комитет, опираясь на доклад Генерального секретаря 

(ISBA/28/FC/3), обсудил вопрос о распределении отчислений и взносов, сделан-

ных через Орган, в соответствии с пунктом 4 статьи 82 Конвенции.  

28. Комитет пришел к выводу, что формула распределения (формула среднего 

геометрического), разработанная ранее для справедливого распределения выгод 

в соответствии со статьей 140, является полезной отправной точкой для обсуж-

дений. При этом Комитет обратился к секретариату с просьбой предоставить 

Комитету возможность продолжить обсуждение формулы и возможных путей ее 

совершенствования до его следующего заседания в 2024 году.  

29. Были высказаны различные мнения относительно того, следует ли распре-

делять полученные от прибрежных государств отчисления сразу или оставлять 

их накапливаться в инвестиционном фонде. В этой связи некоторые члены Ко-

митета подчеркнули, что статья 82 не предусматривает создание инвестицион-

ного фонда или какого-либо фонда в качестве альтернативы механизму прямого 

https://undocs.org/ru/ISBA/28/FC/3
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распределения. Другие члены сочли, что фонд, обеспечивающий адресные 

льготы в соответствии с положениями статьи 82, представляет собой более эф-

фективное и действенное средство обеспечения справедливого распределения.  

30. Что касается распоряжения отчислениями, производимыми в соответствии 

с пунктом 4 статьи 82, то Комитет согласился с тем, что фактически понесенные 

и обоснованные расходы, связанные с получением и распределением средств, 

должны возмещаться секретариату и не должны рассматриваться как часть ад-

министративного бюджета Органа. 

31. Финансовый комитет также рассмотрел вопрос о том, должны ли Органу 

возмещаться дополнительные расходы, понесенные в тех случаях, когда при-

брежное государство предпочитает делать взносы в натуральной форме. Коми-

тет принял к сведению практические трудности, которые могут возникнуть пр и 

работе с такими взносами, и согласился с тем, что подобную практику поощрять 

не следует. Он отметил, что любые дополнительные расходы, понесенные Орга-

ном, должны будут возмещаться за счет полученного взноса, в силу чего объем 

выгод, предназначенных для совместного использования, сократится. Комитет 

решил оставить вопрос о распределении выгод в соответствии с пунктом  4 ста-

тьи 82 на своей повестке дня, чтобы в надлежащее время подготовить четкую 

рекомендацию по этому поводу. 

 

 

 X. Будущий порядок финансирования Международного 
органа по морскому дну 
 

 

32. Комитет принял к сведению прогнозируемые бюджетные потребности на 

период 2025–2030 годов, о которых говорится в докладе Генерального секретаря 

(ISBA/28/FC/2). Комитет принял к сведению также прогнозируемые секретари-

атом финансовые сценарии на будущее, включая постепенное увеличение объе-

мов административного бюджета и бюджета по программам, увеличение мас-

штаба финансовых последствий работы над текущими и будущими региональ-

ными планами экологического обустройства, потребность в проведении допол-

нительных заседаний Юридической и технической комиссии и Совета в случае 

необходимости рассмотрения любых будущих заявок на утверждение планов ра-

боты по добыче в Районе, возможное создание Экономической плановой комис-

сии, назначение временного генерального директора Предприятия и создание 

инспекционного механизма в будущем. Кроме того, Комитет принял к сведению 

последствия для взносов государств-участников, отметив важность применения 

эволюционного подхода, предусмотренного в Соглашении 1994 года.  

33. Комитет с удовлетворением отметил этот доклад и просил Генерального 

секретаря представлять информацию о будущем порядке финансирования Ор-

гана каждые два года в небюджетные годы. Некоторые члены Совета также под-

черкнули, что даже при наличии многочисленных внешних факторов, включая 

вопросы, находящиеся на рассмотрении Совета, подобное планирование весьма 

ценно.  

 

 

  

https://undocs.org/ru/ISBA/28/FC/2
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 XI. Прочие вопросы 
 

 

 A. Доклад об осуществлении стратегического плана 

Международного органа по морскому дну 
 

 

34. 6 июля Комитет рассмотрел доклад об осуществлении стратегического 

плана Органа на период 2019–2023 годов. Комитет напомнил о том, что в своем 

решении об осуществлении стратегического плана Органа на период 2019–

2023 годов (ISBA/25/A/15 и ISBA/25/A/15/Corr.1) Ассамблея обязалась укреп-

лять существующие методы работы Органа и в связи с этим предложила членам 

Органа и наблюдателям, а также органам Органа содействовать осуществлению 

стратегического плана и высокоуровневого плана действий.  

35. Комитет отметил, что в отчетный период 2021–2023 годов он должен вы-

полнить определенные обязанности в отношении 9 высокоуровневых действий 

и 10 относящихся к ним мероприятий, перечисленных в приложении  II к выше-

упомянутому решению. В одном из случаев никаких конкретных мероприятий 

определено не было, и поэтому отчетность представляется конкретно по соот-

ветствующему высокоуровневому действию (см. высокоуровневое действие 

7.1.2). Следовательно, общее число действий и мероприятий, определенных на 

отчетный период, составляет 11.  

36. Комитет был определен в качестве ответственного органа в отношении од-

ного из мероприятий, смежного органа — в отношении 9 других мероприятий и 

координирующего органа — в отношении еще одного мероприятия. Для того 

чтобы отразить различную степень завершенности мероприятий, в частности 

тот факт, что некоторые из них носят регулярный характер, были введены две 

подкатегории: «выполняется регулярно», которая относится к мероприятиям, 

рассматриваемым как требующие постоянного внимания и корректировки, и 

«выполнено», которая относится к мероприятиям, подлежащим выполнению в 

конкретный отчетный период или в отношении конкретного действия.  

37. По состоянию на 15 мая 2023 года 91 из распределенных высокоуровневых 

действий и мероприятий (10 процентов) были завершены, а 9 действий (1 про-

цент) находились в процессе выполнения. Все мероприятия, намеченные на от-

четный период в рамках стратегических направлений 2 («Укрепление норматив-

ной базы, регулирующей деятельность в Районе») и 8 («Повышение организа-

ционной результативности Органа»), были завершены. Подробная информация 

о работе, проделанной по всем мероприятиям, была собрана секретариатом и 

размещена по адресу https://www.isa.org.jm/wp-content/ 

uploads/2023/06/FC-Status-implementation-HLAP.pdf. 

 

 

 B. Взносы Руанды (новый член) 
 

 

38. 5 июля Комитет рассмотрел представленную Генеральным секретарем ин-

формацию о начисленном взносе Руанды, которая стала членом Органа 18  мая 

2023 года. Комитет рекомендует, чтобы Руанда уплатила в качестве своих начис-

ленных взносов в общий административный бюджет Органа на 2023 и 

2024 годы, а также в качестве своих авансов в Фонд оборотных средств указан-

ные ниже суммы. В соответствии с положением 7.1 Финансовых положений Ор-

гана такие взносы должны рассматриваться как «прочие поступления». 

 

https://undocs.org/ru/ISBA/25/A/15
https://undocs.org/ru/ISBA/25/A/15/Corr.1
https://www.isa.org.jm/wp-content/%0buploads/2023/06/FC-Status-implementation-HLAP.pdf
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Новое госу-

дарство-член Дата начала членства  

Шкала взносов 

Организации 

Объединенных 

Наций  

(в процентах) 

Скорректирован-

ная шкала Между-

народного органа 

по морскому дну  

(в процентах)  

Взносы в общий админи-

стративный бюджет  

(в долл. США)  

Авансы в Фонд оборот-

ных средств  

(в долл. США) 

2023 год 2023 год 2023 год 2024 год 2023 год 2024 год 

        
Руанда 18 мая 2023 года 0,003 0,01 518 829 1,40 2,25 

Всего    518 829 1,40 2,25 

 

 

 

 C. Увеличение стоимости перевода официальных документов 
 

 

39. 5 июля Комитет рассмотрел доклад о повышении стоимости перевода офи-

циальных документов Органа. Комитет отметил, что в целях снижения высоких 

затрат на перевод официальных документов Органа секретариат провел кон-

курсные торги на оказание переводческих услуг и получил предложения от де-

вяти компаний, две из которых оказывали переводческие услуги межправитель-

ственным организациям.  

40. Комитет отметил также, что высокие затраты на перевод, особенно в по-

следние годы, связаны с проектом правил разработки и относящимися к нему 

проектами стандартов и руководств. После принятия этих нормативных доку-

ментов затраты на перевод опустятся до нормального уровня.  

41. В этой связи Комитет просил секретариат приложить в соответствии со 

сложившейся практикой все усилия для того, чтобы официальные документы 

были краткими, а также провести переговоры с соответствующими переводче-

скими компаниями и принять надлежащие и целесообразные меры для органи-

зации перевода официальных документов двадцать девятой сессии Органа, 

включая возможность сохранения нынешней практики предоставления услуг по 

переводу Департаментом по делам Генеральной Ассамблеи и конференцион-

ному управлению Секретариата Организации Объединенных Наций.  

 

 

 XII. Рекомендации Финансового комитета 
 

 

42. В свете вышеизложенного Комитет рекомендует Совету и Ассамблее Ор-

гана: 

 a) утвердить дополнительный бюджет на финансовый период 2023–

2024 годов в размере, не превышающем 456 940 долл. США, как было предло-

жено Генеральным секретарем в документе ISBA/28/A/3/Add.1-

ISBA/28/C/12/Add.1; 

 b) уполномочить Генерального секретаря согласно решению Ассамблеи 

относительно финансовых и бюджетных вопросов (ISBA/27/A/10) соответству-

ющим образом скорректировать начисленные взносы на 2024 год;  

 c) призвать членов Органа, включая тех членов, которые имеют задол-

женность по взносам за период 1998–2022 годов, как можно скорее уплатить 

причитающиеся с них взносы в бюджет Органа, чтобы позволить Органу эффек-

тивно выполнять свой мандат, и просить Генерального секретаря продолжать 

прилагать усилия, направленные на погашение этой задолженности, в том числе 

двусторонние усилия;  

  

https://undocs.org/ru/ISBA/28/A/3/Add.1-ISBA/28/C/12/Add.1
https://undocs.org/ru/ISBA/28/A/3/Add.1-ISBA/28/C/12/Add.1
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 d) выразить признательность донорам, которые внесли взносы в целе-

вые фонды добровольных взносов Органа, и рекомендовать членам, наблюдате-

лям, контракторам и другим заинтересованным сторонам вносить средства в эти 

целевые фонды;  

 e) постановить, что в отношении Руанды, которая стала членом Органа 

в 2023 году, ставка начисленного взноса и размер взносов в Общий администра-

тивный фонд и Фонд оборотных средств будут такими, как рекомендовано в 

пункте 38 настоящего доклада;  

 f) принять к сведению прогнозируемые бюджетные потребности, свя-

занные с ожидаемой эволюцией работы Органа в период 2025–2030 годов, о чем 

говорится в докладе Генерального секретаря, и с необходимостью обеспечить 

его надлежащим потенциалом и ресурсами, требуемыми ему для выполнения 

своих обязательств по Конвенции и Соглашению 1994 года;  

 g) назначить компанию «КалвертГордон Ассошиэйтс» независимым ре-

визором Органа на финансовый период 2023–2024 годов. 
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Приложение 
 

  Цели Фонда общего наследия  
 

 

1. Финансовый комитет по рекомендации Совета и Ассамблеи проанализиро-

вал возможность создания Фонда общего наследия в качестве альтернативы или 

дополнения к механизму прямого распределения денежных выгод от деятельно-

сти в Районе в соответствии со статьей 140 Конвенции Организации Объединен-

ных Наций по морскому праву. В отличие от суверенного фонда Фонд общего 

наследия предназначен не для накопления богатства, а для финансирования по-

лезных инициатив и проектов. 

2. В общем смысле после создания Фонда общего наследия финансовые вы-

годы от деятельности в Районе могут инвестироваться в развитие человеческого 

капитала и в деятельность по охране и устойчивому освоению Района. Текущие 

консультации с первоочередными бенефициарами, такими как наименее разви-

тые страны, развивающиеся страны, не имеющие выхода к морю, и малые ост-

ровные развивающиеся государства, также могут послужить источником полез-

ных идей. В целом смысл создания Фонда заключается в финансировании или 

реализации проектов и инициатив, которые будут способствовать осознанию и 

сохранению ценности океана для грядущих поколений.  

3. В этой связи задачей Фонда будет инвестирование в развитие потенциала, 

знаний и компетенции, связанных с океаном, для увеличения вклада Органа в 

реализацию Повестки дня в области устойчивого развития на период до 

2030 года и достижение целей в области устойчивого развития, в частности 

цели 14, мероприятия по линии которой финансируются в наименьшей степени.  

4. Что касается содействия формированию знаний в поддержку достижения 

цели 14, то направлениями деятельности Фонда будут: 

 a) финансирование исследований по установлению экологической цен-

ности океана, в частности исследований, в которых особое внимание уделяется 

глубоководным бентическим местообитаниям и мигрирующим видам, обнару-

живаемым в Районе, то есть исследований, которые обеспечивали бы качествен-

ную информацию для обзора региональных планов экологического обустрой-

ства и оценок воздействия на окружающую среду, которые должны основы-

ваться на наиболее достоверных имеющихся знаниях;  

 b) расширение сети субъектов и наращивание потенциала в области оке-

анических данных и науки, в том числе в поддержку создания зонально привя-

занных инструментов хозяйствования в районах за пределами национальной 

юрисдикции, и поддержка инвестиций на национальном и региональном уров-

нях в развитие научных исследований и сбор данных об океане;  

 c) создание и обеспечение функционирования региональных учебных 

центров в соответствии со статьей 276 Конвенции и с учетом приоритетов, опре-

деленных в статье 140;  

 d) финансирование исследований, посвященных выявлению наилучших 

имеющихся методов и передовой практики в деле защиты морской среды;  

 e) содействие осуществлению плана действий Органа в поддержку Де-

сятилетия Организации Объединенных Наций, посвященного науке об океане в 

интересах устойчивого развития. 
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5. Что касается развития профессиональных качеств, то целью Фонда общего 

наследия может стать также разработка инструментов для обеспечения инклю-

зивности, содействие формированию у большого числа участников знаний и 

компетенции высочайшего уровня и создание условий для сохранения и задей-

ствования этой компетенции на местном уровне. В частности, деятельность 

Фонда будет направлена на: 

 a) финансирование программ обучения и профессиональной подготовки 

в отношении защиты морской среды, особенно в интересах уязвимых сообществ 

и соответствующих заинтересованных сторон;  

 b) предоставление обладающим необходимой квалификацией ученым и 

техническому персоналу из развивающихся государств возможностей участво-

вать в международных программах морских научных исследований, в том числе 

посредством осуществления программ профессиональной подготовки, техниче-

ской помощи и научного сотрудничества;  

 c) участие в разработке, планировании и осуществлении специальных 

программ и мероприятий по развитию потенциала в соответствии с приоритет-

ными потребностями, определенными развивающимися государствами  — чле-

нами Органа;  

 d) развитие и укрепление институционального потенциала развиваю-

щихся стран, в том числе посредством оказания помощи в разработке нацио-

нального законодательства, повышении уровня грамотности в связанных с оке-

аном вопросах, создании технологических центров, а также в накоплении и ис-

пользовании научной информации и данных.  

 

 


